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FECHA: OCTUBRE 09 DE 2014 
 

  

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Madre evita plagio” 

 
“Olvera: Pemex tiene opciones para Tula-Tepeji” 

 “Hidalguenses van por las viviendas de segunda mano” 

 “Frustran secuestro en Matilde” 

 
“¡Frenan a priístas!” 

 
“Lamenta Consejo Hñahñú vandalismo de Charrez” 

 “CAE CALIDAD DEL IMSS” 

 
“Garantiza gobernador seguridad en regiones” 

 
“Aumenta clamor de justicia por la masacre de Iguala” 

 
“Marchan en el País” 

 “Claman por desaparecidos; marchan miles en México y otros países” 

 “Indignación por Ayotzinapa en todo el país” 

I N S T I T U C I O N A L 
Vía Libre-Participan 91 féminas en concurso de Ensayo Político: Superada la convocatoria para el Concurso de 
Ensayo Político al Mérito Femenino Ciudadano, con el tema “Empoderamiento femenino: el camino a la democracia”, pues 91 
mujeres participaron, de todas ellas sólo una será la ganadora que será premiada el viernes 17 de octubre a medio día. 
Arminda Araceli Frías Austria e Isabel Sepúlveda Montaño, consejeras electorales y presidentas de la Comisión de Equidad de 
Género y Cultura Democrática al interior del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), refirieron que superar las 
expectativas de la 1era edición y aún más en este tipo de concursos no es fácil. Se congratularon por la participación de 
mujeres que oscilan entre los 18 a 54 años, siendo en su mayoría mujeres que están cursando el bachillerato (4 por ciento), 
la universidad en un 49 por ciento, mientras que el resto de las damas ya tiene licenciatura o cursa un posgrado, con un 40 y 
7 por ciento respectivamente. Gracias al plan de medios consolidado, así como a la flexibilización del proceso de registro 
mediante vía electrónica o física, lo que permitió que no tuvieran que hacer un gasto extra para poder inscribirse. La idea de 
tener el tema de Empoderamiento femenino: el camino a la democracia, es para contribuir a que más mujeres se hagan 
conscientes de esos roles negativos que coartan la libertad y aún más, la democracia, esto permitirá que a su vez estas 
mujeres sean agentes de cambio y activen esta consciencia. Tras el cierre de la convocatoria el pasado 26 de septiembre, el 
jurado revisó todos y cada uno de los ensayos, de los cuales solo 15 pasaron a la final, el fallo se dará a conocer el viernes 10 
de octubre a través del programa de radio IEEH Contigo que se emite a las 17:30 horas por la Radio Estatal (98.1 FM).El 
viernes 17 de octubre de este año, mismo día en que se celebra el LXI Aniversario del Sufragio Femenino, se realizará la 
entrega del premio económico y de la Presea 17 de octubre, y Daniela Cerva Cerna participará con la ponencia “Los retos 
para la democracia e igualdad de género”. (Nelly Téllez, página web) 
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 
Criterio-Nombran a delegadas distritales del ONMPRI: Ricardo Crespo Arroyo tomó protesta a las 18 delegadas 
distritales del Organismo Nacional de Mujeres Priístas (ONMPRI) en Hidalgo, que está bajo la tutela de Guadalupe Muñoz 
Romero. El presidente del tricolor precisó que el compromiso de este instituto político con las mujeres radica en fortalecerlas 
para impulsar su participación en la vida política del estado. “Queremos representantes populares mujeres en todos los 
escaños”, enfatizó, al tiempo que reconoció la dedicación de Muñoz Romero. Crespo Arroyo anunció que se llevará a cabo una 
mesa de trabajo con los delegados distritales del PRI con el fin de plantear un esquema de trabajo que incluirá el 
fortalecimiento de la estructura partidista; cursos de capacitación con temas sobre política, liderazgo, administración pública, 
de motivación y de asamblea municipal y el fomento de la participación de las mujeres en la vida política. (Redacción, 
página 09) 
Milenio-ONMPRI busca posicionar a 4 candidatas a diputación: (Janet Barragán, página 12) 
El Sol de Hidalgo-ONMPRI nombre 18 delegadas DISTRITALES: (Redacción, Ojo: Política) 
Milenio-Elección Perredista será el 25 de octubre: La renovación de la dirigencia del Partido de la W. Revolución 
Democrática (PRD) en Hidalgo se pospuso para el próximo 25 de octubre. El Consejo Político estatal en el que se elegirá al 
presidente y secretario y general del partido se aplazó por disposición del Comité Nacional. La dirigencia estatal del partido 
informó que lo único que inclinará las preferencias hacia algún aspirante a tomar las riendas del partido, es el número de 
consejeros que tiene cada corriente y expresión partidista. Cabe señalar que será el presidente electo propondrá ante el 
consejo político la integración del Comité Ejecutivo Estatal. La presidencia estatal del partido recomendará a la dirigencia 
entrante poner especial atención en los perfiles de los candidatos que se eligen para atender a la responsabilidad que tienen 
los partidos de vigilar que los aspirantes no tengan vínculos "oscuros". Si bien la definición correrá a cargo de la nueva 
dirigencia, el PRD se comprometió a revisar a profundidad los perfiles de los candidatos; así como analizar el ejercicio de sus 
actividades para descartar los nexos que pudieran tener con alguna organización que trabaja a la sombra, como el crimen 
organizado o el narcotráfico. El PRD en Hidalgo indicó que este tema debe ser acotado por todos los partidos, pues la 
responsabilidad de elegir a candidatos con vínculos delictivos e ilícitos es un tema que a nivel nacional implica a todas las 
corrientes partidistas y no sólo a un instituto.  (Janet Barragán, página 12) 
Crónica-Listos para reestructuración: PVEM: Reestructurarán los comités municipales de la Huasteca y para ello realizan 
recorridos y trabajo para que lograr posicionarse como partido político; informó el presidente del Comité Directivo Estatal 
(CDE) del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Abelino Tovar Iglesias. Planteó que se requiere de personas de trabajo 
para que sean ellos ejemplo y que puedan representar también al PVEM, ya que la ciudadanía quiere que se haga trabajo 
para que se tenga la confianza en un partido político y eso es lo que se coordinará a través de los comités municipales y el 
estatal. Indicó que tienen como meta la conformación y renovación de 45 de los 84 comités locales antes de que finalice este 
año y que para estos trabajos es prioridad la Huasteca en donde perciben buena participación. Expuso que el instituto político 
que representa en Hidalgo tiene de estructura real poco más de 30 mil afiliados, pero que la meta a corto plazo es que se 
alcance otros 15 mil más, es decir que en suma tendrán más de 45 mil agremiados, prevé el dirigente estatal. Reconoció que 
existe una crisis de credibilidad hacia los partidos políticos; “la confianza se gana trabajando y que eso es lo que se está 
haciendo desde que asumió su responsabilidad como dirigente, tener cercanía a la gente y hacer una labor coordinada de 
trabajo cotidiano”. Señaló que el PVEM es un partido de puertas abiertas y que serán bienvenidos todos los simpatizantes o 
militantes que quieran participar con este proyecto político que ha demostrado que da resultados. Advirtió que el tema de las 
alianzas se verá con la cúpula nacional. (Salomón Hernández, página 21) 
Crónica-Trayectoria limpia avala a los priistas: Hay garantía del Partido Revolucionario Institucional (PRI) sobre que los 
candidatos electos a diputados federales tienen trabajo, trayectoria limpia, además de honesta, así como una combinación de 
jóvenes y mujeres, afirmó el dirigente estatal, Ricardo Crespo Arroyo. En ese tenor consideró que en Hidalgo se conoce 
perfectamente a la militancia; existen perfiles valiosos y de estos saldrán los futuros aspirantes, quienes deberán cumplir con 
un trabajo de tiempo que los avale, así como el acercamiento con la población. Respecto a la designación de las candidaturas 
a las diputaciones federales, “será por parte del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI. De forma tradicional son cuatro 
hombres y tres  mujeres, estaremos atentos a la propuesta que presenten”. Crespo Arroyo no descartó la posibilidad de lograr 
una candidatura a una diputación federal, pero destacó que el reto y compromiso en estos momentos es realizar los trabajos 
previos a las elecciones del 2015. Agregó que de no alcanzar un puesto de elección popular, si hay invitación de integrarse al 
gobierno del estado estará  atento a las indicaciones que se realicen en los próximos meses. Actualmente debe haber calma 
por parte de los aspirantes, pues será el próximo año cuando inicie el proceso para definir las candidaturas por parte del PRI. 
Recordó que los diferentes procesos internos de esta institución política ya concluyeron: en este momento se hacen tomas de 
protesta de los delegados, lo cual está permitido por la ley electoral. Durante el 2014, en los municipios y distritos se 
fortalecen las estructuras de este instituto político, tal como se hace con la designación de las 18 delegaciones distritales del 
Organismo Nacional de Mujeres Priistas (Onmpri) en Hidalgo. (Alberto Quintana, página 21) 
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Milenio-Garantiza PRI candidatos “limpios”: Crespo Arroyo: (Janet Barragán, página 13) 
El Independiente-Descarta PRI estatal infiltración del crimen en elección de candidatos: (Gerardo Neria, 
página 04) 
El Reloj-Garantiza PRI estatal candidatos sin nexos con crimen organizado: (Nohemí García, página 06) 
Uno más Uno-Piden calma a aspirantes a candidaturas del PRI: (Joel Sánchez, página 039 

El Reloj-Investigará PRD antecedentes de sus posibles candidatos: El Partido de la Revolución Democrática (PRD), 
antes de elegir candidatos a puestos de elección popular, analizará sus antecedentes, su currículum y, principalmente, 
verificará que no tengan nexos con grupos delictivos, aseveró Arturo Sánchez Jiménez, actual dirigente estatal. Al aclarar que 
le restan pocos días como líder estatal, Sánchez Jiménez indicó que ya es línea nacional que tras lo acontecido en 
Ayotzinapan, "el sol azteca será cuidadoso a la hora de elegir candidatos", y así evitar abanderados de dudosa reputación, en 
este caso, a la diputación federal.  Existe la preocupación del partido  político, luego de que se ventilaran  en el ámbito 
nacional nexos de funcionarios del municipio de Iguala con la delincuencia organizada, por ello la necesidad de investigar los 
antecedentes de quienes aspiren a una curul. "Ante las circunstancias que se han presentado (...) lo que haría es investigar el 
antecedente de cada candidato, revisar currículum, ver antecedente de trabajo, donde se ha desempeñado, si es una persona 
de la sociedad civil, académico, si es militante, una revisión muy superficial de lo que pudiera ser, pero sí con todos los 
elementos", abundó. Todo para evitar que "se cuelen organizaciones que hacen daños a la sociedad"; aunque en este 
sentido, recordó que Hidalgo es de las entidades con menos penetración por el narco, "las dimensiones no son alarmantes, y 
eso nos permite decir que no pudiéramos tener este tipo de situaciones". Finalmente, aclaró que el alcalde de Iguala fue un 
candidato externo, que por algún motivo, los militantes del PRD consideraron la conveniencia de tenerlo como abanderado, es 
una circunstancia del pasado".  (Verónica Ángeles, página 05) 
El Independiente-Habrá filtros para evitar narcocandiatos: PRD: (Víctor Valera, página 04) 
Plaza Juárez-Crespo no descarta buscar una candidatura, “sería un honor”: Una vez iniciado el proceso electoral 
para la renovación de diputados federales, Ricardo Crespo Arroyo, dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), confirmó que los estatutos ya no permiten que haya una elección interna para renovar la dirigencia local, no obstante 
aseveró que esto no le descarta la posibilidad de que busque una candidatura para el 2015. “El estatuto lo marca con 
claridad, yo soy el presidente y bueno todo el proceso tenemos la oportunidad, si no es que se presenta algún otro escenario 
en lo personal para Ricardo Crespo”, dijo. Agregó que si bien hoy su reto es coordinar los trabajos del PRI en el estado, no se 
descarta otro escenario, ya sea una candidatura a diputado federal o un cargo en el gabinete de Francisco Olvera: “sería un 
honor, donde mi partido, el gobernador o el presidente Enrique Peña Nieto considere que pueda aportar, ahí estaré atento”, 
afirmó. No obstante, el aún dirigente tricolor, agregó que en el caso del proceso federal, tal como lo ha dicho para otros 
aspirantes y debido a que debe llevar el ejemplo “hoy todos tranquilos”, pues será hasta el siguiente año cuando se 
vislumbren las posibles candidaturas. (Natalia López Pazarán, página 05A) 

I N S T I T U C I O N E S      E L E C T O R A L E S 
El Sol de Hidalgo-En MARZO, candidatos: Será en la primera semana de enero de 2015 cuando se conozca a los 
precandidatos de los 10 partidos políticos que aspiran a las candidaturas por las siete diputaciones federales de mayoría que 
corresponden a Hidalgo, al iniciar las precampañas de los procesos de selección interna, mientras que del 22 al 29 de marzo 
del mismo año los organismos políticos registrarán a los integrantes de sus planillas. Lo anterior, conforme al calendario del 
Proceso Electoral Federal 2014-2015 del Instituto Nacional Electoral, en el que se dan las fechas de las actividades que 
comprenden la preparación, que inició el pasado martes; la jornada electoral, que será el 7 de junio, y los resultados de estos 
comicios, el 10 de junio. En la preparación de la elección, el INE establece que el registro, capacitación y acreditación de 
observadores electorales será del 7 de octubre de 2014 al 15 de junio de 2015; el 31 de octubre se aprueban los modelos de 
boleta electoral y los formatos de la demás documentación electoral, se fijan los topes de gastos de campaña y se instalan los 
Consejos Locales en las entidades federativas. El 7 de noviembre se da la publicación del catálogo de estaciones de radio y 
canales de televisión que darán cobertura al proceso federal electoral, mientras que el 30 de noviembre se instalan los 
Consejos Distritales, siendo en Hidalgo siete: Huejutla, Ixmiquilpan, Actopan, Tulancingo, Tula de Allende, Pachuca y 
Tepeapulco. El 30 de diciembre inicia el procedimiento para la integración de las mesas directivas de casilla, con el sorteo del 
mes calendario; el 31 de diciembre se da seguimiento a la instalación de oficinas municipales de los distritos electorales y en 
enero de 2015 es el registro de las plataformas electorales de los partidos políticos. El 15 de enero es el último día para 
actualizar los datos de la credencial de elector y solicitarla por primera ocasión, mientras que el 31 del mismo mes termina el 
plazo para tramitar reposiciones, sin cambiar ningún dato de la misma, a causa de robo o extravío del plástico. El primero de 
marzo vence el plazo para recoger la identificación gestionada. Ya en febrero de 2015 concluyen las precampañas, a más 
tardar el día 13; el día 6 se realiza la primera insaculación de los ciudadanos; día 9 inicia la visita, notificación y primera etapa 
de la capacitación electoral a los ciudadanos insaculados. El registro de candidaturas será del 22 al 29 de marzo y la recepción 
de solicitudes de sustitución de candidatos del 22 de marzo al 7 de junio; 10 de abril al 25 de mayo registro de 
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representantes de casilla de partidos políticos; 2 de junio, entrega de documentación y materiales electorales a los 
presidentes de las mesas directivas de casilla, y después de que inician el 30 de marzo las campañas, concluirán el 4 de junio. 
La jornada electoral será el 7 de junio, con la instalación de casillas a partir de las 08:00 a las 18:00 horas, posterior 
escrutinio y cómputo en la casilla y la integración del paquete electoral. En cuanto a los resultados y declaración, será el 
Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) donde se darán a conocer, la noche del 7 de junio; también, la 
remisión de expedientes a los consejos distritales y su recepción en estos. El cómputo será el miércoles siguiente de la 
votación, dándose a conocer a los legisladores federales electos. En tanto, el 13 de junio serán los cómputos de entidad 
federativa y de circunscripción plurinominal, y a más tardar el día 23 del mismo mes el INE hará la asignación de diputados 
de representación proporcional.  (Redacción, Ojo: Política) 

P L A N O      E S T A T A L 
Criterio-Sorprende fin de Bicentenario: Vecinos de Teocalco, en Tula, se dijeron sorprendidos y hasta decepcionados por 
la cancelación de la refinería Bicentenario, uno de los grandes proyectos que Petróleos Mexicanos (Pemex) planeó en esta 
localidad en el gobierno de Felipe Calderón. En la zona, los vecinos ignoran que el proyecto no se realizará. Algunos tenían 
esperanza de obtener empleo ahí o en las obras de construcción. “Lástima, porque iba a haber chamba, aunque yo no sé si 
hubiera tenido trabajo, como soy albañil, a la mejor a mí no me contrataban”, sostuvo Armando Corona Alegre, vecino de la 
comunidad. En este pequeño poblado de una sola calle se ubica el predio de 700 hectáreas que el gobierno estatal del hoy 
secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, adquirió mediante el endeudamiento del Estado por mil 500 millones 
de pesos. Entre los habitantes de la zona la noticia de la cancelación del proyecto de 3 mil 400 millones de pesos no ha 
llegado y cuando la conocen se asombran. “Válgame Dios. No sabía, pero sí todavía están trabajando. A mí me dijeron que 
seguía (la construcción)”, reveló Susana Hernández, una mujer que despacha en una tienda de conveniencia en la única calle 
pavimentada de la comunidad ubicada a escasos 800 metros de la barda perimetral del centro de refinación. Pese a todo, en 
el lugar de la obra aún hay trabajadores de Pemex y de empresas contratistas realizando obras en la zona perimetral del 
terreno. En el área aledaña a la barda que enmarca el polígono se observan cuadrillas de trabajadores que realizan diversas 
actividades. De acuerdo con uno de los vigilantes de las obras, los jornaleros siguen activos, construyen canales para el tren 
de refinación. Hay al menos cinco cuadrillas de trabajadores y dos ingenieros a cargo. A ellos, dicen, no les han dicho que 
esté suspendido y menos cancelado el tren de refinación. “Todavía faltan como cinco años para que la terminen, pero sí, 
siguen los trabajos”, dijo. Incluso, la firma Atzco, cuyas oficinas y bodega se ubican sobre la carretera Tula-Refinería, a la 
altura del kilómetro 26, a escasos 500 metros de la Miguel Hidalgo, está contratando obreros. A las afueras de las oficinas se 
observa a hombres esperando ser llamados para que los incluyan en las cuadrillas de las distintas obras que se realizan. Una 
manta colocada en la barda naranja da la bienvenida a los futuros obreros a una empresa “limpia y segura”. Atzco es una 
empresa subcontratista de Pemex con oficinas en Salamanca, Guanajuato; Minatitlán, Veracruz, y Tula, cuyo director general, 
Israel Rodríguez, está vinculado al fraude de Oceanografía con la paraestatal. A los nuevos obreros les ofrecen una paga de 2 
mil 500 pesos a la semana y, por el momento, las contrataciones se realizan para una obra de mantenimiento al interior de la 
vieja refinería. (Agencia Reforma, página 04) 
El Independiente-Pese a cancelación, Pemex solicita más dinero para refinería: (Gerardo Neria, página 03) 
Criterio-Pemex, con alternativa en Tula: Olvera Ruiz: El gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz, afirmó que 
Petróleos Mexicanos (Pemex) cuenta con un proyecto alternativo para dar uso al terreno en el que se construiría la refinería 
Bicentenario, en Tula, que fue cancelada. En entrevista, Olvera Ruiz afirmó que espera que, a más tardar en tres semanas, el 
mismo gobierno federal haga los anuncios correspondientes respecto al nuevo destino de las 700 hectáreas que integran el 
polígono. “Yo espero que en unos días, en unas semanas más, nos pueda hablar Pemex de los planes alternativos para la 
poligonal, que sé que los tienen, nada más que sí yo quiero que sean ellos los que lo anuncien para que sean ellos los que se 
comprometan con la sociedad”, sostuvo. Para comprar el polígono ubicado en la comunidad Teocalco, la anterior 
administración estatal, que encabezó el hoy secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, destinó mil 500 millones 
de pesos, conseguido a través de contratación de deuda. El gobernador de Hidalgo sostuvo que en la zona las obras no se 
han detenido, aunque no serán ya para la construcción de la refinería. (Agencia Reforma, página 04)  
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Criterio-Construirán en 2015 universidad de Metztitlán: La administración estatal iniciará en 2015 la construcción de 
una universidad en Metztitlán, con una inversión de 50 millones de pesos. Además, Atotonilco de Tula contará con una unidad 
dependiente de la Universidad Tecnológica de Francisco I. Madero, anunció el gobernador Francisco Olvera durante la sesión 
del Comité de Planeación para el Desarrollo Regional (Coplader) en la zona de Atotonilco el Grande. El mandatario añadió que 
la Comisión Nacional del Agua (Conagua) ya está realizando los estudios para la construcción de la presa El Zapatero, ubica 
en Atotonilco el Grande y Metztitlán. Es importante, dijo, tomar aspectos como la reubicación de las personas que habitan en 
esa zona, con la finalidad de verificar qué tan factible es la edificación del cuerpo de agua. Durante el encuentro del 
Copladem, Olvera aseguró que los hospitales regionales de Tulancingo y Metztitlán entrarán en operación a mediados de 
2015. De los 500 compromisos del programa Papelito Habla, a las zonas de Zacualtipán, Metztitlán y Atotonilco corresponden 
33; de estos, restan ocho por cumplir. (Redacción, página 04)  
Milenio-Metztitlán tendrá una universidad, dice FOR: (Redacción, página 08) 
El Independiente-Anuncia Olvera nueva universidad tecnológica en Metztitlán: (Redacción, página 02) 
El Reloj-Construirán Universidad en Metztitlán, anuncia Francisco Olvera Ruiz: (Sergio Juárez, página 03) 
El Sol de Hidalgo-Hay escuelas de todos los niveles en regiones de Hidalgo: Olvera: (Redacción, página 10A) 
Plaza Juárez-Anuncia FOR nuevo hospital para Eloxochitlán, y nueva universidad para Metztitlán: (Natalia 
López Pazarán, página 03A) 
Criterio-Acude Ernesto Gil a foro por el Día del Hábitat: Como parte de la celebración del Día Mundial del Hábitat, se 
llevó a cabo el décimo Foro Nacional del Grupo Mexicano de Parlamentarios para el Hábitat, en Toluca, Estado de México. Con 
la presencia de miembros del gabinete del presidente, Enrique Peña Nieto, gobernadores de la región centro del país, 
presidentes municipales y legisladores locales y federales, se llevaron a cabo diversos paneles en donde se intercambiaron 
experiencias, proyectos y retos en materia de movilidad y desarrollo humano. Como invitado de honor asistió el legislador 
hidalguense Ernesto Gil Elorduy, en su calidad de presidente del Grupo Mundial de Parlamentarios para el Hábitat. En su 
intervención, el diputado local destacó el importante papel que los legisladores llevan a cabo al ser ellos quienes dictan el 
marco normativo tendiente a la consecución de la Agenda Hábitat y, como fin último, a la elevación de la calidad de vida de 
los ciudadanos. (Redacción, página 06)  
Milenio-DIA MUNDIAL DEL HABITAT: (Redacción, página 12) 
Crónica-Acude EGE a encuentro del Hábitat en Edomex: (Rosa Gabriela Porter, página 10) 
El Independiente-Día Mundial del Hábitat: (Redacción, página 03) 
El Reloj-Celebran Día Mundial del Hábitat: (Redacción, página 06) 
El Sol de Hidalgo-INTEGRAN legisladores LA Agenda HÁBITAT: (Redacción, Ojo: Política) 
Criterio-Buscan reunión Olvera-Duarte, por seguridad: El gobernador Francisco Olvera Ruiz señaló que este mes o a 
más tardar en noviembre se reunirá con su homólogo de Veracruz, Javier Duarte de Ochoa, para determinar estrategias 
conjuntas que permitan brindar mayor seguridad, específicamente en los límites con la región Huasteca. Lo anterior, al 
término de la sesión del Comité de Planeación para el Desarrollo Regional (Coplader) de las zonas de Molango-Huejutla, al 
que asistieron alcaldes de la Sierra Alta y la Huasteca y que se realizó en el auditorio de usos múltiples de Lolotla. “Nuestra 
intención es poderme reunir cuanto antes con el gobernador de Veracruz, la finalidad es exponer estrategias bien definidas, 
como realizar operativos en conjunto con los diferentes cuerpos de seguridad veracruzana, para frenar a la delincuencia y 
sobre todo los ilícitos que se pudieran efectuar” (sic), dijo Olvera Ruiz. Otra de las medidas, detalló, sería realizar operativos 
sorpresivos en algunos puntos específicos de Hidalgo y Veracruz, de lo que se trata es de estar más coordinados y que no 
sólo sea un trámite burocrático, sino que con una llamada de la ciudadanía, los cuerpos de seguridad actúen de inmediato. 
De igual forma, Olvera declaró que las policías estatales y de Fuerza de Tarea son suficientes para salvaguardar la seguridad 
de la población de la Huasteca, debido a que cuando existe un ilícito o robo, se incrementan los operativos y rondines de 
ambas corporaciones. En su intervención, Alberto Meléndez Apodaca, secretario de Planeación, Desarrollo Regional y 
Metropolitano, expuso que tras realizarse un diagnóstico puntual de los avances y retos que mantiene la administración 
estatal en las regiones de la Sierra Alta y la Huasteca, se ha podido invertir poco más de 6 mil 334 millones de pesos. 
Después de la participación de Meléndez Apodaca, los asistentes pudieron plantearle preguntas al mandatario estatal, quien 
respondió a los planteamientos que le hicieron, sobre todo, en educación, salud, seguridad, obra pública y el Programa 
Alimentario. (Rubén Juárez, página 11) 
Crónica-Subraya el gobernador acciones en materia de seguridad para el estado: (Salomón Hernández, página 
03) 
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El Independiente-Diputados de PAN y PRD exigen indemnización: Las fracciones parlamentarias en el Congreso local 
de los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) exigieron a la federación indemnizar al gobierno 
de Hidalgo por la deuda de mil 500 millones de pesos para comprar los terrenos de la refinería Bicentenario, la cual fue 
cancelada. Panistas y perredistas pidieron en sesiones anteriores crear comisión especial para supervisar la construcción del 
complejo petrolero, el cual ya no tendrá razón de ser. Juan Robles Acosta, diputado panista, mencionó que el gobierno 
federal tiene que pagar la deuda que adquirieron autoridades estatales para comprar las 700 hectáreas del proyecto, así 
como intereses. Además de que los terrenos cedidos a Pemex sean entregados al gobierno federal para llevar a cabo 
"proyecto económico de impacto que detone el desarrollo de la región", dijo el legislador. Pedirán cuentas a Maauad Pontón 
Celestino Ábrego Escalante, coordinador de los diputados del PRD adelantó que solicitará al secretario de Desarrollo 
Económico, José Maauad Pontón, información sobre las inversiones que serán aterrizadas en los predios. "Los polígonos han 
incrementado su valor, por lo que es necesario revisar proyectos", apuntó. Para Luciano Cornejo, diputado del sol azteca, la 
federación debe hacerse cargo de la deuda de autoridades estatales, indemnizar intereses, y que los terrenos sean cedidos al 
gobierno de Hidalgo. No es válido que el gobierno del estado pregone que tendrá reserva territorial, luego que no fue posible 
aterrizar el proyecto, indicó. (Víctor Valera, página 03) 

P L A N O      M U N I C I P A L 
El Independiente-Incrementa delincuencia en la capital hidalguense: Durante los últimos dos meses la incidencia 
delictiva en Pachuca fue al alza, reportó la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo (SSPH). De acuerdo con el reporte 
mensual de la dependencia estatal, después de que en julio la capital hidalguense registró una disminución de los delitos, 
durante agosto y septiembre eso cambió. En julio hubo 506 hechos delictivos, la tercera cifra más baja del año, al siguiente 
mes creció a 519 y ya en septiembre subió el 7 por ciento, es decir 553. El informe de la SSPH da cuenta que en el mes patrio 
aumentó el robo en sus diferentes modalidades, así como los delitos de menor incidencia, las amenazas y situaciones 
sexuales. Sobre el asalto, el reporte da a conocer que el robo a transeúntes y de vehículo incrementó en septiembre en 
comparación con agosto, de 22 a 32 y 44 a 46, respectivamente. Mientras tanto el hurto en casa-habitación y a negocios 
tuvieron una ligera disminución durante el mes pasado, de 50 a 47 casos y de 37 a 36. En cuanto a la productividad de la 
Policía municipal, la SSPH dio cuenta que bajó durante septiembre en comparación con agosto. . En ese sentido, la puesta a 
disposición de personas disminuyó en el periodo referido pues de 442 sujetos pasó a 285, de los cuales 34 fueron enviados al 
Ministerio Público del fuero común y 251 al juez conciliador. Sobre vehículos la Policía municipal puso a disposición 88 autos 
en septiembre, mientras que en agosto fueron 97. En contraste, por cuarto mes consecutivo no ha asegurado enervantes, 
septiembre tampoco registró decomiso de armas y cartuchos. (José Manuel Martínez, página 07) 

C O L U M N A S      P O L Í T I C A S      L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 
 
Nos convertimos en animales 
 
El hombre como especie que evolucionó por encima de las demás habitantes del planeta tierra parece haberse estancado tras 
largos periodos en los que encontró la incomodidad de su propia existencia. Al parecer, los orígenes de nuestra creación no 
sometieron al escrutinio de la producción el término de caducidad, ni la calidad del producto, y así como nuestro cuerpo –la 
otrora máquina perfecta-puede fallar en cualquier momento, también nuestra mente y pensamientos. Las acciones 
resultantes de esa conciencia que se llega a distorsionar por ¿errores del sistema? o cualquier otra provocación del 
pensamiento que abruma a nuestra mente brillante, es la causa de todos los males que padecemos. La ira humana, el 
ingrediente de toda explosión, es lo que nos hace mover más rápido las pulsaciones del mundo y sobre todo nos acerca a lo 
que llamamos los últimos tiempos. De qué, no lo sabemos, pero suponemos que puede tratarse de un fin trágico, fulminante, 
donde nadie o nada importe. Las naciones, sus gobernantes, sus habitantes, su descendencia, no supimos controlar los 
impulsos propios de la forma de vida que adquirimos; de los estilos de vida que asumimos y a los que hemos sido sometidos 
desde tiempos inmemorables. Arte, religión, creencias varias, formación de inteligencia, ideologías, administración de la 
riqueza natural, educación, salud, seguridad, comida, vida y muerte. Todo lo que nos representa y lo que hemos tratado de 
entender para darle un mejor uso, no parece habernos servido de mucho. No sólo es un sitio determinado en el que vivimos 
nuestra parte de vida en la existencia sino que, en general, parecemos haber encallado en el círculo evolutivo y estar a la 
espera de la regresión. Escenas de violencia nos parecen normales, momentos de crudeza como la guerra y las 
desapariciones se nos presentan como el día y la noche. Nuestros ojos no se cansan de ver cosas que jamás pensaron que 
verían, por eso nos cuesta asimilarlas. Puede que sea el sistema, puede que en parte sea uno mismo, pero el conjunto de 
factores resulta en algo que no nos satisface como debería. Un sitio como el que tenemos, desaprovechado, dejado de lado, 
humillado y ensuciado, nuestra casa en el sistema solar. Nadie nos enseñó el siguiente paso y por eso nos dejamos ir como 
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hojas en el agua; suponiendo que los caminos que tomaremos sean los correctos, aún sin conocer qué es lo bueno y qué es 
lo malo. Nuestra vida parece valer poco en la actualidad, nuestra realidad nos lleva a pensar en que debemos obedecer para 
ser mejores. Nuestras canciones sólo suenan en silencio –curiosamente-dentro de nuestros oídos, guardadas en aparatos 
creados para almacenar emociones. Perdón, pero nos estamos convirtiendo en los animales en los que originalmente éramos, 
sin grado de moral o razón. 
 
(Eduardo González, página 03) 
Plaza Juárez-Alfil Negro… 
 
VUELVE LA INQUISICIÓN CONTRA LA PRENSA EN LAS ELECCIONES DE JUNIO DEL 2015  
 
Las elecciones que vienen para el 7 de junio del 2015 serán seguramente las que lleven más casos a los tribunales y no más 
votos a las urnas, porque todo indica que los partidos, se están preparando para buscar anularlas con todas las armas que les 
dan las leyes que " recientemente aprobaron y que en lugar de buscar hacer unas elecciones más seguras, dan la impresión 
de que lo que realmente buscaron es hacer de la desconfianza el ambiente del proceso y de la elección un lodazal y un campo 
de batalla en que nadie quede limpio. Uno de los campos de entretenimiento que se ve venir será el de los medios de 
comunicación, donde nada más para tener un ejemplo bastará enterarse que si se castiga con anulación de elección 
CONTRATAR fuera de la ley cobertura informativa en radio)y televisión, ahora con la petición expresa del senador del PAN 
Javier Corral, se añade el concepto ADQUIRIR como causa de nulidad de elección en el sentido de que este concepto 
presume la existencia de una cobertura al margen de la ley. Y esto está consumado con una reforma en la Constitución de la 
República en su artículo 41, con la votación de los señores legisladores. El señor legislador azul dijo sobre el tema que "Los 
medios de comunicación se han convertido en la principal arena de la disputa electoral y ahí se ha producido lo que denominó 
cómo el mercado negro de la información". Y habló de los paquetes informativos por abajo de la mesa, de la expoliación que 
hacen los medios de los partidos políticos, y lindeza y media de los medios. Como se ve, no dejó títere con cabeza el limpio 
legislador del PAN, que por otro lado logró su cometido de tener una ley con la que de seguro su partido y otros llevarán a los 
tribunales a muchos medios de comunicación no sólo por lo que sean contratos comprobados fuera de la ley, sino por 
INTENCIONES publicitarias en favor de tal o cual partido que los inquisidores sospechen en los periodistas, siempre de 
acuerdo a lo que vean quienes estén de jueces. El tiempo de la inquisición otra vez a petición de los panistas y por la 
debilidad de quienes les hicieron el juego. Y mucho nos tememos que las próximas elecciones, hablando de nuestro estado, 
caminarán por el terrenos de las denuncias, sobre todo de las coberturas informativas, de tal manera que todo se 
monitoreará, para encontrar INTENCIONES sesgadas en lo que se puedan encontrar ADQUISICIONES de coberturas, de 
acuerdo a lo que dijo el legislador papista que se debe entender como causa de nulidad, es decir "la intención de allegarse 
cosas buenas," que para el caso de las elecciones es desde luego apoyo que redunde en votos para el proceso electoral. En 
este caso el SISTEMA ESTATAL DE RADIO Y TELEVISIÓN juega un papel fundamental por su origen y por su responsabilidad. 
No se puede equivocar en lo mínimo ni dar pie para que en esta cacería de brujas los partidos le encuentren signos de estar 
al servicio del PRI en sus candidatos, que es lo que estarán buscando. Todos sus programas noticiosos y de opinión estarán 
siendo objeto de análisis con lupa, viendo que no se comercialicen como dice el legislador del PAN y cuidado con que puedan 
comprobar que alguno de ellos cobre en sus entrevistas, porque será seguramente causa para que se anule alguna elección. 
Así de fácil. Y cuidado con las porras a los partidos, o a los candidatos. Sabemos que esto lo cuidan con gran atención el 
Director del Sistema Estatal de Radio y Televisión licenciado Sergio Islas 01vera, así como el Director de Radio licenciado 
Édgar Escamilla. Pero de que será una jornada electoral en que la comunicación jugará un papel fundamental, sin duda. Lo 
malo es que todo indica que vuelve la inquisición y la censura sobre los medios, sobre la libertad de expresión. Y eso no se 
vale.  
RECONOCE CHUAYFET LABOR DE VIGGIANO  
El día de ayer compareció ante los diputados el Secretario de Educación del país Emilio Chuayffet y al referirse al CONAFE 
señaló que "es el brazo esencial para la inclusión de mil figuras educativas atiende a 5.00 mil niños en educación básica", lo 
que pone en el mapa nacional a esta institución que bajo el liderazgo de Carolina Viggiano ha crecido para el bien de México. 
Sin duda un gran reconocimiento para el trabajo y los logros de nuestra paisana.  
 
(Adalberto Peralta, página 02A) 
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El Reloj-La Hora en Punto… 
 
El perfil de Planeación 
 
Concentrado en el diseño y organización de los Foros Regionales de Planeación y Desarrollo Regional de Hidalgo, Alberto 
Meléndez parece atender a la máxima que reza "si algo ha de ser, será". Discreto, como es su estilo, el secretario de 
Planeación evita comentarios estériles en relación a sus posibilidades políticas personales y, a la par de organizar los 
encuentros del COPLADER, permanece atento a las gestiones presupuestales, que en tan sólo unas semanas, deberán 
aprobar los diputados federales para Hidalgo. En los pasillos políticos, al ex presidente municipal de Pachuca le han abierto un 
abanico de posibilidades ante los eventuales reacomodos del Gabinete del gobernador Olvera. Se comenta que, si Fernando 
Moctezuma resulta candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a una diputación federal, el más viable para 
acceder a esa responsabilidad sería precisamente el actual secretario de Planeación y Desarrollo Regional, dado que cuenta 
con la confianza del Ejecutivo para el desempeño de una responsabilidad vertebral para la gobernabilidad. Y es que en algún 
momento de su carrera, Meléndez Apodaca supo guiar la agenda política hidalguense, específicamente en los tiempos en que 
Manuel Ángel Núñez emprendió su autopromoción presidencialista en el TUCOM (Todos Unidos Contra Madrazo) para olvidar 
la responsabilidad que le fue conferida en las urnas. Mientras eso ocurría, los aciertos de Meléndez, desde el cuarto piso, 
evitaron que crecieran los brotes regionales de descomposición política. De igual manera, al titular de la SEPLADER se le ve 
con fuertes posibilidades de arribar al edificio del partido tricolor, ubicado sobre el bulevar Colosio, ante la eventual 
posibilidad de que Ricardo Crespo logre ser abanderado de su partido en el distrito federal, que corresponde a la capital 
hidalguense. Ex presidente del PRI municipal, secretario de Acción Electoral, líder del movimiento territorial y consejero 
político de ese partido, son entre otras, las cartas credenciales que podrían ser consideradas por los tricolores para llamarlo a 
la dirigencia estatal priísta. De su carrera política, sería un error soslayar los resultados obtenidos en el 2006, donde Alberto 
Meléndez, Raúl González Apaolaza y Guadalupe Muñoz sufrieron los estragos del llamado "efecto peje", que los dejó sin 
posibilidades de arribar a San Lázaro. Transcurrida la elección, Meléndez Apodaca regresó al gobierno estatal para 
incorporarse como responsable de los asuntos metropolitanos de Hidalgo con el Estado de México y el Distrito Federal, para 
simultáneamente, asumir la representación del Ejecutivo en la capital del país. Las modificaciones de género implementadas 
en los estatutos priístas, sitúan en un primer plano a las mujeres en lo referente a las candidaturas, sin embargo, el 
currículum de Meléndez lo mantiene dentro de la carrera, que rumbo al 2015, comenzó esta semana. 
 
(Edmundo Pineda, página 07) 
Vía Libre-Deslinde… 
 
Adiós de 5mmdp a la refinería 
 
El gobierno federal reconoce que la cancelación del proyecto de la refinería Bicentenario por la que hizo competir el entonces 
presidente Felipe de Jesús Calderón Hinojosa a varios gobierno estatales por ser el proyecto industrial más importante de las 
últimas tres décadas y que había sido otorgado a Hidalgo representa pérdidas por 3 mil 400millones de pesos de acuerdo al 
secretario de Energía, Pedro Joaquín Codwell. Pero esta cifra es parcial por qué no contempla el crédito solicitado por el 
gobierno de Hidalgo encabezado en ese momento por Miguel Ángel Osorio Chong para la adquisición del polígono que 
asciende a mil 500 millones de pesos que son pagados con recursos provenientes de las participaciones, la superficie fue 
donada a Petróleos Mexicanos (Pemex) lo que significa que el estado se endeudó a cambio de nada. Así que si se suman los 3 
mil 400 millones de pesos que dijo el titular de Energía y el costo de los terrenos la cifra merodea los 5 mil millones de pesos 
en pérdidas por cancelar lo que parecía el proyecto más ambicioso en materia industrial de México que fue mal planeado por 
el gobierno calderonista que en todo caso sólo buscó generar expectación con fines electoralistas. En este escenario el 
gobierno hidalguense ahora está obligado a exigir al federal que le devuelva el polígono o bien que le pague los mil 500 
millones de pesos del crédito solicitado porque este recurso permitiría realizar más obras de infraestructura o bien que la zona 
metropolitana de Tula cuente con una reserva territorial para desarrollar en ella proyectos alternativos que generen empleo y 
oportunidades. Lo lamentable es que se confirma que no habrá refinería y que las expectativas para convertir la región Tula-
Tepeji en un polo industrial sin precedente fue sólo un espejismo y recursos perdidos. 
 
(Alberto Witvrum, página web) 
Crónica-Balcón Político… 
 
Adiós “Bicentenario” 
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El gobierno federal acabó de plano con las aspiraciones de miles de hidalguenses del sur de la entidad, al declarar que el plan 
de negocios de Petróleos Mexicanos no contempla la construcción de ninguna refinería y las existentes serán reconfiguradas. 
De ese modo un presupuesto autorizado en su momento, por un monto de 3 mil 435 millones de pesos para el arranque del 
proyecto de construcción de la refinería Bicentenario, que se ubicaría cerca de la refinería Miguel Hidalgo, en la región de 
Tula, simplemente se fue a la basura. En el gobierno de Felipe Calderón se aprobó el proyecto y en el de su sucesor, Enrique 
Peña Nieto, se prometió que se concretaría la obra, de la que hoy sólo existe la barda perimetral, dos túneles de desfogue, la 
reubicación de dos basureros y las líneas de alta tensión. Eso sin considerar el endeudamiento del gobierno estatal que tuvo 
que solicitar un crédito por mil 500 millones de pesos, para la compra de 700 hectáreas que fueron entregadas a Pemex para 
el proyecto de la refinería Bicentenario. El valor de la hipotética refinería sería de 12 mil millones de dólares y permitiría 
atender la demanda de combustible de la zona metropolitana del país, además de convertirse en el detonador del desarrollo 
en esa región de Hidalgo y sus alrededores. Luego, el mismo gobierno dijo que era más barato comprar una refinería en 
Texas que construir una nueva; más tarde dijeron que mejor no, que mejor era la reconfiguración de las refinerías existentes, 
cada una requeriría de unos 5 mil millones de dólares. Bajo esos argumentos, al calor de la reforma energética, es que el 
gobierno vía Pemex y la Secretaría de Energía decidieron cancelar la obra y dejar al gobierno de Hidalgo y los campesinos que 
se deshicieron de sus tierras, con un palmo de narices. Políticamente el PRI abre otro frente que favorece a la oposición que, 
como el PAN, ya cuestiona la promesa incumplida de Enrique Peña Nieto, firmada ante notario, sobre la concreción de la 
obra. 
 
(Carlos Camacho, página 03) 
Milenio-Pájaro Carpintero… 
 
: Que a raíz de los hechos ocurridos en Iguala Guerrero aquí en Hidalgo el partido en el gobierno ya acotó que sus 
candidatos irán “limpios” a las elecciones venideras, Ricardo Crespo fue enfático en este sentido al mencionar que todos sus 
cuadros son debidamente analizados para evitar problemas futuros, suponemos que los demás partidos harán lo mismo pues 
no está por demás garantizar la honorabilidad de sus respectivos aspirantes sobre todo por la creciente indiferencia 
ciudadana. 
: Que ya salió el peine de por qué los policías de Pachuca andan desatados y es que dicen que parte del mal 
comportamiento últimamente mostrado por algunos elementos es a consecuencia del maltrato que reciben por parte del 
titular de la Secretaría de Seguridad de Pachuca, José Manuel Mayorga, pues dicen ya son varias ocasiones en las que 
a más de un elemento ha humillado, imagínense que tan molestos están que dicen a diario hay sabotajes dentro de la 
dependencia sobre todo en patrullas. ¿Cómo la ven? 
: Que en Actopan, en la comunidad de La Estancia, surgieron conflictos por la elección interna de delegados y 
representantes ejidales, en donde volvieron a surgir nombres como los de Gilberto Ramírez Galarza e Hipólito Pérez 
Hernández, así como el del ex alcalde Leonardo Ramírez Álvarez, luego de que el fin de semana pasado se rompiera la 
asamblea de la población en donde hubo de todo, desde inconformidades, hasta falta de acuerdos y algunos connatos de 
bronca, por lo que se tendrá que buscar una solución pacífica y democrática al asunto. 
: Que luego del asesinato del ex líder trasportista Isaías Sámano Rangel en Ixmiquilpan Derechos Humanos ya inició 
una investigación para determinar si los elementos policiacos municipales actuaron con base en los protocolos establecidos. 
Dicen que habrá que investigar si verdaderamente sufría una enfermedad mental para determinar sus acciones y sobre todo 
la reacción de los policías una raya más al tigre en Ixmiquilpan que últimamente no hay certidumbre social en esa región. 
 
(Redacción, página 03) 
Milenio-Las perlas… 
 
 “En el ONMPRI tenemos un trabajo permanente y trabajamos para eso, para posicionar a las mujeres en cada una de las 
esferas sociales, desde hace dos años más de mil mujeres reciben capacitación en distintos temas” 
Guadalupe Romero Muñoz 
Titular de Onmpri en Hidalgo sobre capacitación para mujeres en el PRI. 
 
 “La ciudadanía no está esperando un perdón, las vidas no se van a recuperar con un perdón, yo creo que las instituciones en 
el caso de Guerrero, deben de ponerse a trabajar y es un tema que ya llevaba tiempo, las autoridades deben ponerse a 
trabajar en lugar de pedir perdón” 
Ricardo Crespo Arroyo 
Dirigente priista sobre caso normalistas. 
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 “El desarrollo de acciones como ésta, son resultado de la preocupación ciudadana, y estas obras son suma de voluntades en 
beneficio de todos. Para la segunda etapa, se comprometió a donar árboles de cedro blanco y botes de pintura para el 
cuidado de las instalaciones” 
Alberto Reyes Weber 
Titular de Achtopa sobre reforestación. 
 
(Redacción, página 03) 
Criterio-Se dice que… 
 
que el presidente municipal de Tula, Jaime Allende González, no supo qué hacer cuando su vocero, el joven comunicador 
Fernando Alfonso, se lio a palabras con el síndico hacendario Javier Arana, llamándolo ratero, y es que el dentista quiere que 
Fernando mande boletín de los apoyos personales que otorga el munícipe, quien está más que apuntado para ser el próximo 
presidente municipal de Tula. 
 
que ahora fueron los chilangos quienes tuvieron que soportar los desplantes del alcalde de Ixmiquilpan, Cipriano Charrez 
Pedraza, quien junto a sus hermanos Pascual y Vicente trasladaron a decenas de acarreados nada más y nada menos al 
Congreso de la Unión en la Ciudad de México, donde hicieron desmanes para presionar la asignación de mayor presupuesto. 
Acciones como esta, dicen, las realiza para bajarle el tono al escándalo que se vive en Ixmiquilpan, tras la difusión de unas 
fotos del alcalde con una menor de edad en plan romántico. 
 
que dadas las complicaciones que ha enfrentado José Cureño Juárez como presidente de la Canacintra Pachuca, no se 
animará a reelegirse una vez que concluya su periodo, durante los primeros meses de 2015. Dado que no ha encontrado 
apoyo en la Canacintra nacional, el empresario no competiría por un segundo periodo aunque los estatutos del organismo así 
lo permiten. 
 
que una vez que la exdirigente de la Sección XV del SNTE, Mirna García López, se le acabó la protección al supervisor escolar 
en la zona 21, en Pachuca, de la SEPH, Leobardo García López, señalado reiteradamente por acosar al personal y exigirles 
mantener relaciones sexuales; ahora sin quien lo proteja, este sujeto fue remitido al Cereso de Pachuca, luego de que una 
instructora lo denunciara por el delito de aprovechamiento sexual, misma que al negarse a acceder a las pretensiones de 
Leobardo García le fue suspendido su pago desde marzo pasado. 
 
que hoy en el cuarto piso de palacio de gobierno el gobernador Francisco Olvera Ruiz y el director de Bancomex, Enrique de 
la Madrid, firmarán un convenio y mañana viernes Olvera Ruiz asistirá a la reunión de la Conago que se efectuará en 
Aguascalientes, para proseguir con las reuniones de evaluación en las distintas regiones del estado la próxima semana. 
 
(Redacción, página 03) 
Independiente-El Socavón:  
 
La masacre logró unir a todo el país. Gobiernos están obligados a responder con la misma contundencia. 
 
(Redacción, primera plana) 
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Visto Bueno-Radio Pasillo del Jueves… 

Vaya “destape” que hizo ayer el columnista Ciro Gómez Leyva en su columna Al Frente, que escribe en el diario 
Milenio, donde puso al actual procurador de Justicia de Hidalgo, Alejandro Straffon, como un serio aspirante a 
la presidencia de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH). En la colaboración titulada “Liquidado 
Plascencia, ¿vía libre para Straffon y Pérez Vázquez”, el periodista expone que tanto el fiscal hidalguense como el coordinador 
de Derechos Humanos de la SCJN, Carlos Pérez Vázquez, no deben ser descartados para presidir el organismo, pues, aunque 
son dos personajes con menos prensa, sus probabilidades no son más bajas que las de la tercia conformada por el abogado 
general de la UNAM, Luis Raúl González Pérez; el secretario general de la Cámara de Diputados, Mauricio Farah, y el 
presidente del Conapred, Ricardo Bucio. “Se dirá que Pérez Vázquez es el candidato de la Corte y Straffon el de Miguel Ángel 
Osorio Chong”, escribió Gómez Leyva, lo que generó todo tipo de comentarios en el gremio periodístico y la clase política 
local. 

También ayer, el dirigente estatal del PRI, Ricardo Crespo Arroyo, dejó claro que su ratificación en el cargo no significa 
necesariamente que esté descartado para ser candidato a diputado federal en 2015. En una entrevista con reporteros, el líder 
tricolor reconoció que su responsabilidad es conducir el proceso electoral que inició formalmente el martes con la instalación 
del Consejo General del INE… a menos, claro, de que se presentara “algún otro escenario en lo personal para Ricardo 
Crespo”. Y es que su nombre no sólo “suena” para representar al tricolor en el distrito de Pachuca, sino también para 
incorporarse al gabinete del gobernador Francisco Olvera Ruiz ante las posibles renuncias de funcionarios para ser candidatos 
a diputados federales. 

En Radio Pasillo causó expectación un intento de secuestro contra una menor de edad en el fraccionamiento 
Santa Matilde, cometido por cuatro hombres armados y vestidos de negro. Por fortuna los delincuentes no 
lograron su propósito, pero hechos de este tipo no dejan de generar preocupación y zozobra en la sociedad 
capitalina. 

(Redacción, página web)  
Plaza Juárez-Dese por enterado… 
 
Tere Samperio, puntos sobre las íes 
 
La descomposición que viven todos los partidos políticos en el país, y por lo tanto en Hidalgo, tiene un origen común: la 
pérdida absoluta de sus plataformas ideológicas. De un tiempo a esta parte el único objetivo que ha guiado tanto a 
izquierdas, centros y derechas, ha sido el poder, no otra cosa. Y para llegar al poder se ha valido de iodo: desde postular a 
verdaderas "fichas" a un puesto de elección popular, hasta alianzas absurdas en que panistas y perredistas han ido de la 
mano, panistas con priístas, perredistas con priístas. Es decir qué la tesis Calderonista de "haiga sido como haiga sido" es la 
que se aplica: Así de simple el asunto. Por ello la desconfianza de la ciudadanía, la incredulidad, el hartazgo. Y Tere Samperio 
se los dijo con todas sus letras a los del Sal Azteca en la entidad. Así no pueden seguir, simplemente no pueden seguir. Son 
un engaño y una burla para los que ofrendaron su vida por una verdadera lucha social como El. Falta que la oigan, lo cual 
cuidarnos mucho.  
Confundieron con gigante a alumnos de la secundan federal uno  
Alguien se confundió y mandó uniforme tamaño familiar para los alumnos de la Secundaría Federal número uno de Pachuca 
de tal modo que si algún alumno se pone la camisola o pantalones, le da hasta dos vueltas al usarlo. Tal vez el responsable 
pensó que así no quedarán en desuso si crecen, toda vez que están en una edad en que no dejan de hacerlo, y a la manera 
de nuestros padres que nos comportaban dos o tres tallas más grandes, decidieron aplicar esa estrategia. El problema es que 
se pasaron, porque llegaron tallas del 40 para arriba, cuando las que usan los alumnos son de la 14 a la 16. Pequeñísimo 
error que nadie entiende su origen. Ladrón que roba a ladrón... Sucede que uno de los bancos más voraces en el cobro de 
intereses a sus clientes, Ban-Coppel, fue asaltado en Tizayuca, y no fueron pocos los cuenta habientes que aseguraron se 
trató de un castigo divino. Y es que entre Coppel y azteca, los de los abonos chiquitos, chupan que da gusto la sangre a los 
pobres que caen en sus garras. Mal por el susto que le pusieron a los empleados, pero como dice él: "ladrón q(te roba a 
ladrón...". 
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;Oh Emperador, eres único!  
¡Eres mi héroe chingao! Solo tú, único entre los únicos, eras capaz de ir a poner en su lugar a los de la SCT en la ciudad de 
México. Ya eres como la cervezaCoronaliNzTE1NAC10NAL. Tu fama traspasa las fronteras hidalguenses mi Emperador del 
Mezquital. Y bien podrías encabezar una invasión al estilo Pancho Villa a los condenados gringos, porque ya para todos eres el 
héroe que habíamos esperado. Propongo, junto con la "Regidora Ocurrencias" de Pachuca, de nombre Roxxy, que tu nombre 
sea inscrito con letras de oro en el Congreso Local. ¿Cómo se vería? CIPRIANO PRIMERO, Emperador del Mezquital. ¡Eres mi 
héroe chingao!   
 
(Redacción, página 03A) 
La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Preocupa y ocupa a las autoridades del estado de Hidalgo que la entidad continúe entre los primeros lugares en materia de 
seguridad, ya que sólo de esta forma puede cimentarse el desarrollo pretendido en todos los ámbitos de la vida pública y 
empresarial. Con esta apuesta por garantizar la tranquilidad a quienes habitan todo el territorio hidalguense, el gobernador 
Francisco Olvera sostiene encuentros con la ciudadanía de las diversas regiones para llevar su mensaje. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-Pablo Pérez: Pérez Martínez como subsecretario de Administración y Finanzas, área de la Secretaría de Educación 
Pública en Hidalgo, aparece como una de las piezas clave para el óptimo desarrollo de actividades, esto claro bajo los mejores 
estándares y para siempre aprovechar al máximo los recursos, ello para mantener en tiempo y forma las actividades 
correspondientes a esta dependencia. 
 
Abajo-José Manuel Mayorga: Pasan los meses pero tal parece que el titular de Seguridad Pública de Pachuca no termina 
de acoplarse de lleno a sus actividades, esto porque en diversos puntos de la capital de Hidalgo los pobladores externan que 
pese a los discursos de este servidor público falta mucho por hacer, especialmente en aquellas colonias con añejos problemas 
de inseguridad. 
 
(Redacción, página 02) 
La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
DEMANDA 
Regidores del municipio de Acaxochitlán interpusieron una demanda penal en contra de quien resulte 
responsable en esa alcaldía por los delitos de administración fraudulenta y peculado. 
La Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo (PGJEH), a través de la mesa investigadora número 
2, inició ya la averiguación previa 12/PROV/III/1501/2014, con los tipos penales: Ejercicio indebido del 
servicio público y abuso de autoridad. 
Dicha denuncia ingresó el 29 de septiembre pasado. 
 
 
REUNIÓN 
La semana pasada los grillitos saludaron en un conocido restaurante de la ciudad de México al exgobernador 
hidalguense Manuel Ángel Núñez Soto y al diputado federal Víctor Velasco Orozco. 
Ambos personajes comieron juntos y durante un largo rato dialogaron en compañía de otros comensales. 
De inmediato los grillitos relacionan esta reunión con el reciente nombramiento de Núñez Soto como director general del 
grupo aeroportuario de la ciudad de México y de Velasco Orozco como presidente de la Subcomisión de Seguimiento a la 
Construcción del nuevo aeropuerto de la capital del país. 
Según el exmandatario hidalguense la obra deberá iniciar en máximo 45 días, por lo que es de esperarse que el diputado 
federal por Actopan participe muy de cerca en este proyecto. 
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DESLINDE 
Alejandro Ortiz García de Alba envió una carta a los grillitos para aclarar que no busca otro proyecto más que 
el que desempeña actualmente. 
De la misma forma señaló que está consciente de que “no estamos en periodos ni procesos electorales”. 
(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 
El Universal-Aumenta clamor de justicia por la masacre de Iguala: Escaló la presión nacional e internacional para que 
el gobierno de México investigue y ofrezca resultados concretos en torno a la desaparición y posible homicidio de 43 
estudiantes de la Escuela Normal Rural de Ayotzinapa, Guerrero, y que los responsables sean llevados ante la justicia. 
Organismos no gubernamentales demandaron conclusiones a corto plazo, mientras miles salieron a marchar en Iguala y el 
Distrito Federal. Las protestas también se extendieron a otras entidades; la indignación por este caso encontró eco en al 
menos nueve países, en los que se realizaron manifestaciones frente a embajadas y consulados mexicanos. Human Rights 
Watch (HRW), la Oficina de Latinoamérica en Washington (WOLA, por sus siglas en inglés), Amnistía Internacional (AI) y el 
Centro de Derechos Humanos de la Montaña de Guerrero Tlachinollan acusaron una respuesta tardía y limitada del gobierno 
frente al fenómeno de la desaparición forzada y reiteraron la petición de que se brinde seguridad a los familiares de los 
normalistas desaparecidos y heridos desde el 26 de septiembre pasado en Iguala. Maureen Meyer, coordinadora principal del 
programa México de WOLA, indicó que si se confirma que los cuerpos encontrados en las fosas de Iguala corresponden a los 
estudiantes normalistas, la masacre sería una de las peores sucedidas en México y una verdadera tragedia, afirmó. “Es 
urgente llevar a cabo una investigación imparcial, pronta y científica sobre la identidad de estos cuerpos y sancionar a los 
responsables”. Dijo que “hay que reconocer el esfuerzo del gobierno de investigar los hechos contra los estudiantes y el 
paradero de los desaparecidos. No obstante, es preocupante que no se habían investigado y sancionado antes los posibles 
vínculos entre autoridades locales y grupos del crimen organizado”. HRW envió una misiva al secretario de Gobernación, 
Miguel Ángel Osorio Chong, en la que reclamó que las acciones realizadas por el gobierno federal para encontrar a los 
desaparecidos han sido limitadas, a pesar de tratarse de una crisis de derechos humanos. “Los esfuerzos de México para 
abordar la gran cantidad de casos de desaparición forzada y personas llevadas ilegalmente contra su voluntad, ocurridos en 
todo el país durante los últimos años, han estado plagados de demoras inexplicables y anuncios públicos contradictorios”, 
señaló. En la carta que envió José Miguel Vivanco, director ejecutivo para las Américas de HRW, criticó que se haya recortado 
el presupuesto de la unidad especial de la Procuraduría General de la República (PGR) que se creó para este fin, cuando el 
gobierno ha reconocido una cifra oficial de 26 mil desaparecidos. Mientras que nadie ha sido condenado por desapariciones 
forzadas después de 2006. Por su parte, AI demandó acciones efectivas para localizar a los 43 estudiantes desaparecidos; 
Perseo Quiroz, director en México, reiteró la petición al gobierno federal de brindar protección a los familiares y a las víctimas; 
de acuerdo con el testimonio de los estudiantes, hay hostigamiento por parte del gobierno estatal en su contra. “Van a las 
casas de las familias y les preguntan si ahí vive el estudiante que está reportado como desaparecido y la gente se siente 
amenazada”, acusaron en conferencia. En tanto, las autoridades trasladaron anoche de Acapulco a un penal federal a los 22 
policías municipales detenidos por la agresión del 26 de septiembre, que dejó un saldo de seis muertos. Indignación en las 
calles. En la Ciudad de México, según la Secretaría de Seguridad Pública del DF, alrededor de 15 mil personas marcharon al 
Zócalo para exigir justicia y que se busque a los normalistas desaparecidos. En el país las protestas se replicaron. Guerrero 
fue uno de los sitios clave. En Chilpancingo los asistentes se cifraron en miles, también salieron a las calles de Acapulco, y en 
Tlapa —en la región de la Montaña—, donde la marcha que inició de forma pacífica se salió de control cuando jóvenes 
cubiertos del rostro entraron al ayuntamiento, saquearon el inmueble y causaron destrozos. Estudiantes universitarios, 
normalistas e integrantes de organizaciones civiles y partidistas también protestaron en Puebla, en Cancún, Quintana Roo; 
Guanajuato, Oaxaca, Morelos, Veracruz, Michoacán, Zacatecas, Jalisco y Nuevo León, entre otras entidades. En el mundo.  
La exigencia de justicia también provocó marchas y manifestaciones afuera de las sedes diplomáticas mexicanas, en 
respuesta a una convocatoria en redes sociales que encontró eco en Argentina, Canadá, Bolivia, Estados Unidos, Costa Rica, 
España, Alemania, Noruega e Inglaterra. En todos los casos las pancartas recriminaron la desaparición de los normalistas y 
exigieron una investigación. (Liliana Alcántara, primera plana) 
La Jornada-Indignación por Ayotzinapa en todo el país: En por lo menos 25 estados miles de personas salieron a 
manifestarse en favor de los normalistas de Ayotzinapa, con un mismo clamor: ‘‘¡Vivos se los llevaron, vimos los queremos!’’ 
Reclamaron y exigieron a los gobiernos municipal de Iguala, estatal de Guerrero y federal la presentación con vida de los 43 
alumnos de la Normal Rural Isidro Burgos, desaparecidos desde el pasado 26 de septiembre cuando fueron atacados por 
policías con apoyo de miembros del grupo criminal Guerreros Unidos. Las movilizaciones tuvieron lugar tanto en pequeños 
municipios, donde se reunieron 300 personas, hasta en ciudades como Guadalajara, donde se concentraron alrededor de 7 
mil ciudadanos. En todas las manifestaciones participaron normalistas. Los asistentes hicieron patente su repudio e 
indignación por los hechos violentos ocurridos en Iguala, que hasta ahora han dejado seis personas muertas, más de 20 
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heridas y 43 desaparecidas. Señalaron que se trata de las agresiones más graves contra la juventud del país en los últimos 
tiempos. Una de las protestas más significativas se realizó en San Cristóbal de las Casas, Chiapas, donde aproximadamente 
20 mil integrantes del Ejército Zapatista de Liberación Nacional (EZLN) realizaron una marcha silenciosa ‘‘en señal de dolor y 
coraje’’ y por la demanda de ‘‘justicia verdadera’’. En Guanajuato, unos 2 mil 300 universitarios y ciudadanos marcharon en 
León y la capital, en el contexto del inicio del Festival Internacional Cervantino. Portaban veladoras, cruces y pancartas con 
los nombres de los ausentes y leyendas como: ‘‘Mientras no haya justicia para Ayotzinapa, no habrá paz para el gobierno’’. 
Con marchas, cierres viales, tomas de casetas, bloqueos a oficinas gubernamentales, así como instalación de ofrendas, miles 
de personas exigieron en 25 entidades la inmediata destitución del gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre, y el alcalde con 
licencia de Iguala, José Luis Abarca, y juicio político a ambos. Estudiantes, maestros, madres y padres de familia, indígenas, 
campesinos, obreros, miembros de organizaciones civiles, de defensa de derechos humanos, sindicatos, así como integrantes 
del Movimiento Regeneración Nacional (Morena) externaron su solidaridad a los familiares de los desaparecidos. ‘‘Justicia’’, 
‘‘¡Dónde están, dónde están nuestros hijos!’’, ‘‘Mientras la pobreza exista las normales rurales tendrán razón de existir’’, ‘‘No 
represión a estudiantes normalistas’’, ‘‘Yo lucho, protesto y no me callo’’ y ‘‘No más masacres’’, fueron algunas de las leyendas 
plasmadas en mantas y pancartas que llevaban los manifestantes, quienes en algunos casos portaban un moño negro. 
‘‘Gobierno fascista, mata normalistas’’, ‘‘Ayotzi somos todos, no están solos, su dolor es nuestro’’, ‘‘Normalistas, víctimas del 
narcoestado’’, y ‘‘¡Maestro (Lucio) Cabañas, el pueblo ya te extraña!’’, fueron otras arengas. Frente a inmuebles oficiales como 
palacios de gobierno, congresos y subdelegaciones de la Procuraduría General de la República, los manifestantes exigieron al 
presidente Enrique Peña Nieto poner alto a la violencia y demandaron respeto a los derechos humanos. También lanzaron 
consignas contra el PRD, en el que militan Aguirre Rivero y Abarca Velázquez. Tensión en Guerrero  En Chilpancingo, 
Guerrero, 10 mil personas, entre ellas padres y madres de alumnos desaparecidos, marcharon para exigir las renuncias de 
Aguirre Rivero y Abarca, así como castigo a los autores intelectuales y materiales de la muerte de seis personas y la 
desaparición de 43 normalistas. La manifestación concluyó a las 16 horas con un mitin en el zócalo. En Acapulco, 300 
personas protestaron en la costera Miguel Alemán. En Tlapa de Comonfort, en la Montaña Alta, 4 mil personas se movilizaron 
con la misma demanda. Al final unos 50 jóvenes irrumpieron en el palacio municipal e incendiaron muebles y papelería. 
También hubo protestas en Arcelia, San Marcos y Tecpan de Galeana. Estados como Oaxaca, Michoacán, Querétaro, 
Veracruz, Aguascalientes, Quintana Roo, Chihuahua, Colima, Durango, Sinaloa, Tamaulipas, Zacatecas, Nayarit, Campeche, 
Puebla, Yucatán, Tlaxcala, estado de México, Hidalgo, San Luis Potosí y Nuevo León también fueron escenario de 
manifestaciones en favor de la aparición con vida de los 43 normalistas de Ayotzinapa. (Corresponsales, primera plana) 
Excélsior-Claman por desaparecidos; marchan miles en México y otros países: Miles de personas en la Ciudad de 
México, así como en al menos 25 estados del país, y en ciudades del mundo como Londres, Berlín y Madrid se manifestaron 
contra el ataque y desaparición de 43 normalistas de Ayotzinapa en Iguala, Guerrero, los pasados 26 y 27 de septiembre. 
“Somos estudiantes, no somos el enemigo”, dijo ante la multitud Pedro David García López, uno de los jóvenes de la normal 
rural que logró escapar de la detención masiva hecha por policías municipales. Marcharon en el DF 15 mil personas, de 
acuerdo con cifras oficiales, aunque los organizadores aseguran que participaron 30 mil. “Lo que nos ha mantenido fuertes es 
el coraje y la impotencia y así nos vamos a mantener hasta que aparezcan nuestros hijos”, dijo Tanis Mendoza, padre de 
Miguel Ángel Mendoza, mientras caminaba hacia el Zócalo. Las manifestaciones transcurrieron en paz y sólo hubo hechos 
aislados de vandalismo. El más notorio fue la agresión al ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas, a quien le aventaron botellas de 
plástico y otros objetos que hirieron al politólogo Adolfo Gilly, quien lo acompañaba. Antes, en entrevista con Adela Micha, 
para Grupo Imagen Multimedia, Marcos, uno de los normalistas que sobrevivió a la agresión y secuestro en Iguala, detalló 
cómo policías municipales los interceptaron y los balearon sin mediar palabra. Por otra parte, la PGR anunció que investiga a 
María de los Ángeles Pineda Villa —prófuga al igual que su marido, el alcalde de Iguala— recién nombrada consejera estatal 
del PRD. Miles claman por normalistas Las familias de 43 estudiantes de Ayotzinapa desaparecidos exigieron a las 
autoridades que les regresen con vida a sus hijos. Las familias de 43 normalistas de Ayotzinapa desparecidos en Iguala, 
Guerrero, llegaron a la Ciudad de México para exigir a las autoridades que les regresen con vida a sus hijos y durante las más 
de tres horas de protesta, junto a ellos siempre se escuchó el eco de unas 15 mil personas que los respaldaron bajo el grito: 
“vivos se los llevaron, vivos los queremos”. Padres, madres, hermanos, tíos y primos de los jóvenes desaparecidos 
encabezaron la marcha “Ayotzinapa, compartimos el dolor”, que corrió del monumento del Ángel de la Independencia hasta 
un templete en el Zócalo capitalino, instalado justo enfrente de la Suprema Corte de Justicia y del Palacio Nacional. Han 
pasado 12 días desde que las familias de los estudiantes están en vela, malcomiendo y corriendo de una instancia a otra para 
buscar cualquier indicio que les permita volver a estar con los suyos. El cansancio y la tristeza es notorio, sus rostros están 
demacrados, sus cabezas inclinadas y sus hombros caídos. Pero ni el agotamiento, distancia o falta de recursos han logrado 
frenar la lucha que los familiares emprendieron para encontrar vivos a sus jóvenes. “Lo que nos ha mantenido fuertes son el 
coraje y la impotencia y así nos vamos a mantener hasta que aparezcan nuestros hijos”, dijo Tanis Mendoza, padre de Miguel 
Ángel Mendoza Zacarías, mientras caminaba hacia el Zócalo. Don Tanis marchó con una cartulina en el pecho mostrando la 
fotografía de su hijo desaparecido con la siguiente leyenda escrita a plumón: “Ayúdanos a encontrarlo, lo queremos vivo”. 
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Desde que se enteró, a través de las noticias, de que su hijo de reciente ingreso a la Normal Rural “Raúl Isidro Burgos” 
estaba entre los estudiantes desaparecidos, abandonó las siembras de maíz y frijol en la montaña de Guerrero y viajó de 
inmediato hasta la escuela de Miguel Ángel. Las aulas en las que don Tanis anhelaba que su hijo “se convirtiera en alguien en 
la vida” y pudiera alcanzar lo que él no logró por la pobreza: brincar del campo al estudio; son las mismas en las que ha 
pasado las últimas noches desde que la policía municipal de Iguala secuestró a su hijo. Y fue precisamente en esos mismos 
salones de clases en Ayotzinapa, desde donde ayer miércoles, decenas de familiares iniciaron una kilométrica marcha para 
exigir justicia, así como la intervención de las autoridades competentes en la búsqueda de los 43 normalistas. Tal como 
recibieron un cálido respaldo de los capiltalinos al atravesar Paseo de la Reforma, quienes les gritaban: “estamos con 
ustedes”, de vez en vez, también entre tantos tragos amargos, pasaron uno dulce, que provenía del jugo de una naranja que 
les regalaron en la marcha para mitigar la sed. Como algunos de los requisitos para estar entre los cien seleccionados para 
matricularse cada año en la Normal de Ayotzinapa son: tener bajos ingresos económicos y una herencia campesina, la historia 
de marginación de don Tanis es la misma que padecen los otros padres de los desaparecidos. Hilda es madre de José Antonio 
Tizapa Legideño, otro de los 43 estudiantes sin hallar, quien confesó que si su hijo ingresó este ciclo escolar a la Normal fue 
porque no había de otra ante la falta de recursos, pues el verdadero sueño del joven es convertirse en un sicólogo. Así entre 
historias de pobreza, injusticia y violencia transcurrió la multitudinaria marcha hasta llegar a su objetivo: el mitin del Zócalo. 
Los principales discursos estuvieron encabezados por dos víctimas de la violencia ocurrida la noche y madrugada del 26 y 27 
de septiembre en Iguala; tres familiares de los secuestrados y como representantes de organizaciones civiles: el actor Daniel 
Giménez Cacho y el cantante Rubén Barragán de Café Tacvba. Mientras que Giménez Cacho y Barragán leyeron un pliego 
petitorio de cinco puntos, donde el número uno es: “la presentación inmediata y con vida de cada uno de los 43 estudiantes 
de la Normal Rural de Ayotzinapa víctimas de desaparición forzada”. Y hasta el final de la protesta continuó el triste lamento 
de los padres por la ausencia de sus hijos, como el del señor Melitón Ortega. 
 “No somos el enemigo” Al tomar el micrófono, con su tono cantadito, observando a todos como si tratara de relatar un 
cuento por enésima vez, Pedro David García López expuso lo sucedido la noche del 26 de septiembre en Iguala y donde 
justificó que simplemente eran estudiantes que luchan por educación: “Somos estudiantes y somos parte de la sociedad, no 
somos el enemigo…” Este es uno de los estudiantes de la Escuela Normal de Ayotzinapa que logró escapar de la detención 
masiva que hicieron policías municipales esa noche de 43 jóvenes mientras que tres fueron asesinados, por lo que ayer 
padres y alumnos de ese plantel viajaron 293 kilómetros a la Ciudad de México para exigir su regreso con vida. Eran un grupo 
que no superaba el ciento, pero fueron vanguardia en la caminata en la que a través de un megáfono repetían los nombres 
de los normalistas asesinados: Daniel Solís Gallardo, Yosivani Guerrero y Julio César Mondragón. Todos salieron del Ángel de 
la Independencia hacia el Zócalo. En el arranque autoridades del GDF contabilizaron 7 mil manifestantes, al concluir después 
de las 19:30 horas, el saldo oficial fue de 15 mil personas, los organizadores dijeron que fueron 30 mil en el acompañamiento 
a este acto de abuso de autoridad. “¡Ayotzin… Ayotzin… ”  En los primeros pasos de la marcha se escuchó la consigna: 
“¡Ayotzin, Ayotzin, Ayotzin… Somos todos”, se coreaba. A su paso las miradas de asombro e indignación también los 
acompañaban y la solidaridad escrita a través de pancartas se veía en las banquetas. Madres miraban a otras madres llorar 
por sus hijos que no llegaron a su casa. Maestros Integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación 
(CNTE) encabezaron esta protesta que inició en la glorieta de la columna del Ángel de la Independencia. Seguidos por 
normalistas de Guerrero y familiares de los desaparecidos, y se sumaron a esta marcha simpatizantes del Frente Popular 
Francisco Villa Independiente, así como grupos de anarquistas. Varios de los inconformes portaban en el pecho y la espalda 
fotografías de algunos de los 43 desaparecidos. Como siempre, en este tipo de movilizaciones, hay otro contingente que 
acompaña a los manifestantes, y estos son los vendedores de frutas, aguas de sabores, los raspados de hielo, libros y revistas 
con temas comunistas, así como discos compactos piratas. Al paso del contingente colapsaron la vialidad en las colonias: 
Polanco, Anzures, Cuauhtémoc, Juárez, Doctores y Centro. Elementos de la Secretaria de Seguridad Pública, adscritos a 
Tránsito, desviaron la circulación por vías alternas y cortaron la circulación a calles y avenidas que confluyen a Paseo de la 
Reforma, Juárez y Eje Central. Miles de automovilistas se vieron afectados en sus trayectos debido al paso de los 
manifestantes. (Claudia Solera, primera plana) 
Criterio-INE solicitará a partidos perfiles de candidatos: El Instituto Nacional Electoral (INE) pedirá a los partidos 
políticos divulgar los perfiles de sus candidatos que contenderán en los comicios de 2015, a fin de evitar el ingreso de dinero 
ilícito. El consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, así lo informó al recordar que desde 2012 el otrora Instituto Federal 
Electoral (IFE) estableció un sistema mediante el cual los ciudadanos podían tener acceso público a los perfiles de todos y 
cada uno de los candidatos. Fueron pocos los candidatos y partidos que subieron su currículum, por ello, ahora “lo vamos a 
volver a hacer y creo que ésta es además una manera de generar información a los propios ciudadanos”, para conocer la 
trayectoria de los contendientes, comentó. Luego de inaugurar el V Foro de la Democracia Latinoamericana, Córdova Vianello 
recordó que para evitar que el dinero ilícito financie candidatos y campañas, el INE construye un sistema de contabilidad en 
línea robusto que permitirá conocer día a día los gastos e ingresos de los contendientes en las próximas elecciones. Se trata, 
explicó en entrevista, de un sistema inédito en la historia electoral del país “y me atrevería a decir prácticamente de todas las 
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democracias, pues el objetivo, insistió, es intentar blindar el ingreso de recursos ilícitos”. El consejero presidente opinó que el 
mejor blindaje es el que construyen ciudadanos, partidos y gobierno al actuar en conjunto y rechazar, mediante el voto, 
cualquier tipo de violencia. Planteó que el objetivo es que los ciudadanos tengan un conocimiento más amplio de quiénes son 
sus candidatos y que los partidos políticos estén abiertos a escuchar advertencias respecto a aquellos aspirantes que 
postulan. El funcionario electoral refirió que, sin menospreciar el tema de la seguridad, el país tiene que lograr que en la 
elección del próximo año trasciendan los desafíos que le imponga la criminalidad organizada que existe en muchas zonas del 
país. Insistió en que el tema de seguridad no es una tarea que le competa al INE, sino a las instancias gubernamentales y, a 
los partidos políticos, les toca verificar la trayectoria de los candidatos. (Notimex, página 21) 

C O L U M N A S      P O L Í T I C A S      N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 
 
Los protofascistas contra Cárdenas 
 
Las agresiones de ayer contra Cuauhtémoc Cárdenas (sobre todo verbales, porque en lo físico le fue peor al historiador Adolfo 
Gilly) son una expresión del sectarismo que caracteriza a los extremistas. O de “la intolerancia”, como dijo el ingeniero por la 
noche a Néstor Ojeda en MILENIO Televisión. Extremismo, sectarismo, intolerancia, son características del nazifascismo y 
cualquier otra forma de totalitarismo dizque progre. No es la primera vez que Cárdenas es agraviado por pelafustanes que se 
proclaman “de izquierda” y se cuelan en mítines de peticionarios de justicia, como los dizque “indigenistas” filozapatistas de 
Chiapas en los años 90, o los perredianos por quienes habló Elena Poniatowska en la Plaza de la Constitución ante la dolosa 
complacencia de Andrés Manuel López Obrador desde el templete, luego de su primera (2006) derrota electoral por la 
Presidencia. Lo que más importa, comentó atinadamente el ingeniero, es que aparezcan los normalistas y se aclaren los 
crímenes de Iguala, y lo vergonzoso es que ni el PRD ni Morena hayan expuesto el físico en la demostración de ayer… 
 
(Carlos Marín, primera plana) 
Milenio-La Historia en Breve…  
 
Los politécnicos le dicen No a "Osorio Chong Superstar" 
 
Apenas el viernes referí aquí una encuesta del Gabinete de Comunicación Estratégica que no admitía controversia: 86 por 
ciento de los mexicanos consideraba acertada la actuación del secretario Miguel Ángel Osorio Chong al dialogar en la calle con 
los jóvenes del Politécnico el martes 30. El estilo Osorio, lo nombraron varios. Política Siglo XXI, cantaron los más 
emocionados. Y es que era claro que el secretario de Gobernación había leído rápido la intemperie, sacado cálculos 
literalmente sobre la marcha, asumido el riesgo y ganado. Fue, sin embargo, el primer capítulo de una serie sin guión final. El 
segundo encuentro (viernes 3) ya no fue tan luminoso. Por el contrario, se cuestionó que el gobierno federal entregara tanto 
a los inconformes. Y para el tercer capítulo, la asamblea general de las 44 escuelas en paro, la imagen de Osorio Superstar no 
lucía tan imponente. Escribo sin conocer el tono en que la asamblea de los politécnicos le dirá NO a la propuesta del 
presidente Peña Nieto y el secretario Osorio Chong para reiniciar las clases. Lo que no estaba en duda era el NO. Un NO que, 
por lo pronto, alargará la crisis una o dos semanas, si hay ánimo conciliador. O hasta fin de año, si las voces más radicales, 
que ya comenzaron a ganar posiciones, asumen el control y marcan el rumbo. El personaje atento, cercano, valiente de 
Osorio Chong, que escucha y toma nota, se empequeñecería, quizá sería marginado, relevado como negociador y 
estigmatizado como una figura con encanto, pero ineficaz. Una imagen sin gasolina que no lo llevaría muy lejos. No hasta 
2018. 
 
(Ciro Gómez Leyva, página 02) 
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Milenio-En Privado… 
 
Los desaparecidos, un caso nacional 
 
No te preguntes a dónde van los muertos, pregúntate dónde están los asesinos. 
Florestán 
 
El caso Iguala es un asunto que ha estremecido al país y a todos los mexicanos. La barbarie sin piedad que ha llevado a la 
desaparición de 43 jóvenes normalistas, el asesinato de otros tres, es la expresión del nivel al que ha llegado la 
descomposición cuando se suma el crimen organizado con el ejercicio de gobierno, la política y la policía. La suma de estos 
elementos arroja el resultado terrible que conocemos. El tema va mucho más allá de Iguala y ahora va más allá de Guerrero y 
los tiempos recientes, llega a lo que se ha tolerado, y por tanto fomentado en el correr de los años, y al interés nacional. 
Nadie puede decirse o sentirse ajeno a esta masacre que nos lleva a las noches más oscuras de los 70 o a las regiones más 
salvajes del mundo. Les contaba en este espacio que no he podido digerir las dimensiones de un crimen de lesa humanidad 
como éste, que a todos nos mata un poco; no puedo dejar pasar el dolor de los padres, entre el luto y la incertidumbre, entre 
el asesinato y la desaparición de sus hijos; no puedo entender, tampoco, muchas de las explicaciones que a nivel de 
justificaciones, he escuchado en estos días. El punto central es que en una noche de sangre, policías de Iguala, en 
complicidad y al servicio de una banda del crimen organizado llamada Guerreros Unidos, secuestraron y desaparecieron a 43 
estudiantes de la Normal de Ayotzinapa, mataron a seis personas, entre ellos a tres normalistas, mataron a 28 personas, se 
supone que de los jóvenes levantados, quemaron sus restos y los echaron a seis fosas clandestinas. Mientras tanto, 
escuchamos cálculos políticos y revelaciones que dicen que de todos era conocido lo que no todos conocíamos, como si eso 
fuera un atenuante, como si en un caso de estas dimensiones pudiera existir alguno. El gobierno federal ha hecho suya la 
investigación por la gravedad del caso, ya conocido en el mundo, y no tiene otra más que aclararlo a fondo, ir contra quien 
tenga que ir, el que sea, donde esté, y crear las condiciones para que un caso así no vuelva a repetirse. 
Así le tocó. 
RETALES 
1. VISITA. Será un éxito de Manlio Fabio Beltrones si logra que el presidente Peña Nieto acuda a la sesión solemne por el 
bicentenario de la Constitución de Apatzingán, el día 22 en San Lázaro. En los últimos nueve años, solo han sido tres visitas: 
dos de Felipe Calderón, una protestando el cargo, como lo protestó, y otra entregando su primer informe, y la de Enrique 
Peña Nieto en su toma de posesión; 
2. PERMISITO. Ya con Ricardo Anaya en la presidencia del PAN, deja libre la candidatura al gobierno de Querétaro al 
senador Francisco Domínguez; y 
3. ROJAS. Son las luces para las campañas y procesos electorales en Michoacán y en Guerrero, donde el 7 de junio elegirán 
gobernador, alcaldes y municipios. 
 
(Joaquín López Dóriga, página 02) 
Milenio-Trascendió… 
 
:Que ante los casos de Iguala y Tlatlaya, los líderes parlamentarios en San Lázaro acordaron una reunión de trabajo de la 
Comisión Bicameral de Seguridad Nacional con los titulares de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong; 
Defensa, Salvador Cienfuegos; PGR, Jesús Murillo, y Cisen, Eugenio Ímaz, solo que antes tendrán que esperar un 
poco. 
Resulta que para dicho encuentro los diputados solo cuentan con tres de seis lugares, por lo que deberán esperar a quienes 
tendrán la última palabra al respecto: los senadores Ismael Hernández, del PRI; Fernando Yunes, del PAN, y Manuel 
Camacho, del PRD. 
  
:Que otra comisión, la creada ex profeso en la Cámara de Diputados para dar seguimiento a la desaparición de los 
estudiantes normalistas, analizará hoy si en las próximas horas se traslada a Guerrero. 
Además de reunirse con autoridades locales y familiares de los desaparecidos, la intención es aprovechar la presencia de 
diversos funcionarios federales para reunirse con ellos y no esperar a que puedan desplazarse hasta la Cámara. 
  
:Que el más feliz con el apapacho de las regias a Enrique Peña Nieto fue el gobernador Rodrigo Medina, quien sonreía a 
más no poder en la gira que hicieron ambos por Monterrey, donde el Presidente fue despeinado por una vecina cuando se 
acercó a saludarlo y él solo dijo en tono juguetón: “bueno, uno se deja querer”. 
Quien no acudió a la gira fue la alcaldesa Margarita Arellanes, a quien ubican como posible candidata del PAN a la 
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gubernatura de Nuevo León, quien se excusó arguyendo una sesión de cabildo. Hay que recordar que en 2015 habrá 
elecciones en ese estado. 
  
:Que entre los estudiantes del Instituto Politécnico Nacional comienzan a aparecer las primeras divisiones, toda vez que 
existe un grupo que plantea aceptar la respuesta del gobierno federal a su pliego petitorio, que dio el secretario de 
Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, mientras que los más radicales quieren seguir presionando y obtener más 
beneficios. 
Los primeros acusan a los segundos de ser manejados por grupos de izquierda y de querer descarrilar las negociaciones con 
el riesgo de acabar como el #YoSoy132. 
 
(Redacción, página 02) 
Criterio-Jaque Mate… 
 
Luna de sangre 
 
“Hay noches en que los lobos están silenciosos y sólo la luna aúlla”. 
George Carlin 
 
Hasta la luna se tiñó de rojo. A su paso por el cielo de México su blanco natural al parecer se manchó de sangre. Los 
astrónomos nos aseguran que la sombra de la Tierra simplemente cubrió a nuestro satélite y lo pintó de un tono carmesí. En 
un México agobiado por la violencia, sin embargo, ¿cómo no pensar que alguien rafagueó la luna a su paso sobre nuestra 
tierra? Hace apenas siete semanas el presidente Enrique Peña Nieto parecía haber dejado atrás la etapa más conflictiva de su 
mandato, la de las reformas estructurales, para pasar a la consolidación de un futuro mejor. En Twitter, en vísperas de su 
segundo informe, afirmaba: “De un país detenido, a uno con 11 reformas audaces, reconocidas en el mundo”. En su mensaje 
a la nación con motivo del informe el mandatario recalcaba: “México no es el país de antes. Es el que ya se atrevió a 
cambiar... México se mueve hacia la paz... México se mueve hacia la educación de calidad... México se mueve hacia la 
prosperidad... México ya está en movimiento”. Peña Nieto puede, efectivamente, citar en foros nacionales y extranjeros las 
cifras de homicidios dolosos para mostrar que la violencia está bajando. En 2013 el INEGI registró 22,732 homicidios dolosos, 
un número muy inferior al de 27,213 de 2011. Los datos preliminares del 2014 sugieren que este descenso continúa. El 
homicidio doloso tiene una gran ventaja como indicador de la violencia, ya que casi no permite la cifra negra. No vivimos 
quizá en un “México en paz”, como sugiere el título del capítulo correspondiente en el informe de gobierno, pero sí, por lo 
menos, en un país en que las cifras de homicidios han descendido de los niveles extraordinariamente altos que llegaron a 
tener, a pesar de que estamos todavía arriba de las cifras previas a 2010. Qué lejano parece hoy, no obstante, el tono 
triunfalista al hablar de la violencia. La visión de que la parte difícil del sexenio quedó atrás y, con las reformas, el reto es hoy 
consolidar los logros parece ingenua. Las matanzas de Tlatlaya e Iguala demuestran que los retos son otros y que tienen que 
ver con el gobierno de un país en el que la vida no vale nada. El problema para el gobierno es que la violencia, además de ser 
un mal concreto que puede medirse con indicadores como el homicidio, es también un tema de percepción. De nada sirve 
señalar que los homicidios están bajando si algunos casos muy sonados generan la percepción contraria. Esto lo sabe muy 
bien Miguel Ángel Mancera, el jefe de Gobierno capitalino, porque la percepción sobre la seguridad en la Ciudad de México, 
pese a tener una tasa relativamente baja de homicidios, se vio afectada por el secuestro y ejecución de los 13 jóvenes del bar 
Heaven en mayo de 2013. Los casos de Tlatlaya e Iguala son impactantes porque son homicidios masivos, pero también 
porque fueron perpetrados por soldados y policías municipales. En el caso de Iguala, las víctimas son jóvenes que pertenecen 
a una comunidad aguerrida por tradición y que ha mantenido movilizaciones constantes en contra de las autoridades de 
cualquier partido político. Las manifestaciones de ayer fueron sólo una probadita de lo que puede venir más adelante. Quizá 
la luna de sangre que se vio ayer de madrugada en los cielos fue un simple fenómeno astronómico, un eclipse lunar como 
tantos otros. Nuestros antepasados, sin embargo, la habrían percibido con temor, como un preludio de males por venir. Tal 
vez quienes pensaron en el tema de “México en paz” para el segundo informe de gobierno del presidente Peña Nieto hayan 
sentido esa misma trepidación al ver una luna llena carmesí. 
 
 
Costo de la política 
A los contribuyentes se nos dijo que teníamos que pagar el costo de candidatos, campañas y partidos para evitar que los 
narcotraficantes controlaran la política. Pero Michoacán e Iguala demuestran que la estrategia no funcionó. ¿Por qué no 
liberamos entonces a los contribuyentes de la enorme carga financiera de este sistema político? 
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(Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 
 
Las muchas Sicilias que tenemos en México 
 
El sociólogo Charles Tilly dice que el Estado tiene cuatro funciones principales: 
1. Hacer la guerra para eliminar o neutralizar a posibles competidores, es decir, otros Estados que quieran apoderarse del 
territorio nacional. 
2. Eliminar o neutralizar a posibles rivales que se encuentran dentro de su territorio; por ejemplo grupos subversivos que 
aspiran a tomar el control del Estado. 
3. Proteger a la población eliminando o neutralizando a sus enemigos. 
4. Extraer tributos para tener los medios para llevar a cabo las tres primeras tareas coercitivas. 
En el caso de México, la primera tarea del Estado fue fundamental durante el siglo XIX. Hubo varias invasiones de otros 
Estados que trataron de apoderarse del territorio nacional. El Estado mexicano logró retener la mitad de éste. Ya en el siglo 
XXI no parece existir una amenaza externa para el Estado mexicano aunque, en cuanto a la segunda función mencionada 
por Tilly, éste todavía combate pequeñas guerrillas. Por lo que se refiere a la cuarta función, con muchos problemas, y malos 
estándares internacionales, el Estado mexicano hoy tiene una estructura tributaria que le permite llevar a cabo las otras tres 
funciones coercitivas. Donde está el problema para el Estado mexicano es en la tercera función: no protege eficazmente a su 
población. No neutraliza ni elimina a los enemigos de la sociedad. En este sentido, la principal amenaza a la viabilidad del 
Estado mexicano se encuentra en la competencia y colusión que existe con las mafias del crimen organizado. La interacción 
ciudadana demanda a un árbitro que minimice los costos de transacción. Si no existe un Estado que arbitre, los mafiosos son 
los que toman este papel. En el caso de la lejana isla de Sicilia, las autoridades del Estado italiano no llegaron por mucho 
tiempo lo cual obligó a la sociedad a “contratar” a los mafiosos para proveer seguridad y certidumbre en sus transacciones 
cotidianas. En este sentido, Diego Gambetta (La mafia siciliana. El negocio de la protección privada) explica que las mafias 
son un competidor nato del Estado. Ahora bien, el asunto es diferente cuando se trata de actividades ilegales. Aquí, por 
definición, el Estado no puede ni proteger ni regular actividades que están prohibidas por ley. La mafia, entonces, es la que 
se encarga de estas tareas. De esta forma, en los mercados ilegales, los mafiosos sustituyen al Estado. En México tenemos 
muchas Sicilias. Municipios aislados, sobre todo en zonas serranas, donde el Estado no llega y cuyo papel, siguiendo 
a Gambetta, es sustituido por las mafias. Es el caso de muchos poblados en Michoacán y Guerrero. Ante esta situación, el 
Estado no tiene otra alternativa más que enviar, en el corto plazo, al Ejército. Pero el reto para estas comunidades es 
construir las instituciones que efectivamente provean protección a su población. Porque sería un error, y hasta un fracaso, 
dejar al Ejército en estos territorios de manera indefinida. En cualquier caso, este fenómeno es asilado en ciertas poblaciones. 
En la mayoría del territorio nacional todavía no llegamos al punto de que, a falta de Estado, la sociedad recurra a los grupos 
mafiosos para comprar protección y certidumbre en las transacciones cotidianas. 
 
(Leo Zuckermann, página de internet)  
El Universal-Bajo Reserva… 
 
Miguel Ángel Osorio Chong 
¿Tercer templete con Osorio Chong? 
Es casi imposible que haya un tercer templete del secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, con los estudiantes 
del Instituto Politécnico Nacional que se mantienen en paro de labores en protesta por el nuevo reglamento interior, que no 
será aplicado. En Bucareli, nos comentan, hay la idea de que los 10 puntos solicitados por los politécnicos fueron respondidos 
puntualmente la semana pasada por el hidalguense. El escenario más “deseable” sería que los alumnos regresen a las aulas y 
no comiencen a tejer “peticiones ajenas” a su movimiento, que resultarían inatendibles, nos dicen. Por el momento, los 
jóvenes se pronunciaron en contra de la propuesta del gobierno, bajo el argumento de que es utilizada como un “instrumento 
mediático” para desmovilizarlos. ¿Saldrá otra vez don Miguel Ángel? 
 
 
EU aprieta tuercas a México por Ayotzinapa 
Primero fue la declaración de preocupación por el caso Iguala y ahora está en camino la presión del gobierno de Barack 
Obama por el asesinato de normalistas de Ayotzinapa. El apretón desde Washington estará acompañado de un expediente 
por graves violaciones a los derechos humanos —la desaparición de 43 normalistas en Iguala—. El objetivo es político para 
que desde el gobierno de México se impulse una reforma electoral que permita la revisión de los antecedentes de los 
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candidatos a puestos de elección popular, nos comentan. Por lo pronto, las agencias estadounidenses comienzan a jugar con 
una lista de políticos ligados al crimen organizado. 
 
Cuauhtémoc pagó los platos rotos 
No fue suficiente con el perdón marrullero de Carlos Navarrete, líder del PRD, a los familiares de los normalistas 
desaparecidos de Ayotzinapa; una disculpa para justificar la elección del edil de Iguala, José Luis Abarca, quien se presume 
ordenó el ataque a los estudiantes por órdenes del crimen organizado. Manifestantes cobraron en el DF la factura a 
Cuauhtémoc Cárdenas, quien se incorporó a la marcha de protesta por los hechos de Iguala. “Asesino, asesino, lárgate de 
aquí”, le gritaron. El PRD tiene las manos manchadas de sangre y parece no haberse dado cuenta, nos dicen. 
 
Tiburones farmacéuticos al acecho 
Viene en camino una nueva guerra entre las grandes distribuidoras de medicamentos con la segunda compra del sector 
Salud, proceso encabezado por el director del IMSS, José Antonio González Anaya, nos alertan. En el primer ejercicio, la 
federación adquirió 43 mmdp para cinco estados y está en puerta el segundo, con el pedido por 60 mmdp para 17 estados. 
Esta adquisición busca reducir costos y evitar márgenes para la corrupción. Pero el pastel es tan grande que los 
intermediarios no quieren dejar de morder lo que consideran su tajada y utilizan una estrategia mediática para desacreditar el 
proceso, nos comentan. 
José Antonio González A. 
 
(Redacción, página 02) 

CARTONES      POLÍTICOS      Y      ANEXOS 
Milenio Criterio 

 


